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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Координационный совет Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
отчитался перед членами организации о деятельности за 1 квартал текущего года 

В Таймырском краеведческом музее состоялся Координационный совет (далее – совет) 
Местной общественной организации «Ассоциации коренных малочисленных народов 
Таймыра Красноярского края» (далее – Ассоциация КМНТ). Главной темой для обсуждения 
стал результат работы Ассоциации КМНТ за первый квартал текущего года. Участие в 
диалоге и обсуждении вопросов повестки дня приняли активисты общественной организации, 
представители коренных малочисленных народов Таймыра.  

Отчет о деятельности организации представил Председатель Ассоциации КМНТ Сидор 
Чуприн. По его словам, за три месяца текущего года проведено 8 заседаний 
Координационного совета и 33 мероприятия, в том числе, направленные на решение 
вопросов традиционной хозяйственной деятельности, трудоустройства, оформления 
документов. Кроме того, в отчетном периоде членами Ассоциации велась работа с детьми из 
малообеспеченных семей, решались вопросы организации их досуга, а также проблемы 
земляков через органы прокуратуры и судебные органы.  

Сидор Чуприн отметил, что в своей деятельности Ассоциация КМНТ опирается на 
поддержку общественности, руководителей учреждений и администраций различный 
уровней. Так, в результате совместных заседаний с руководством Дудинского детского дома и 
начальником Отдела МВД РФ по муниципальному району Александром Будяевым заключены 
Соглашения о взаимном сотрудничестве. В ходе работы с Отделом МВД РФ района принято 
решение о включении кандидатуры Сидора Чуприна в состав Общественного совета при 
полиции муниципального района.  

Председатель Ассоциации КМНТ также проинформировал участников совета о 
состоявшейся накануне встрече с Главой Таймыра Сергеем Батуриным, результатом которой 
стало предоставление помещения под офис Ассоциации КМНТ. В настоящее время в нем 
идет обустройство, после чего, офис откроет свои двери для приема граждан.  

В ходе работы совета особое внимание также было уделено проведенному накануне 
заседанию Круглого стола, основной темой для разговора которого стал вопрос 
эффективности мер государственной поддержки традиционной хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных народов Таймыра. По итогам заседания выработана резолюция и 
направлена в Правительство Красноярского края.  

Председатель сельскохозяйственного производственного оленеводческого 
кооператива «Тундровик» (с.п.Хатанга) Олег Уксусников, продолжая тему, проинформировал 
присутствующих о проведении в следующем году в Китае очередного съезда оленеводов 
мира, в связи с чем, по его мнению необходимо активизировать работу Некоммерческого 
партнерства «Союз оленеводов Таймыра», а также созданного в 2009 году «Союза 
оленеводов Красноярского края». Участники мероприятия поддержали выступающего и 
рекомендовали Координационному совету в ближайшее время проработать данный вопрос.  

В завершении встречи состоялась процедура награждения победителей и лауреатов 
прошедших конкурсов, проведенных под эгидой городской Ассоциации КМНТ, 
благодарственными письмами данной организации. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты готовятся к сессионному заседанию 

10 апреля состоится второе заседание девятой сессии городского Совета депутатов. В 
проекте повестки дня 12 вопросов, в том числе внесение изменений в Устав города, текущий 
бюджет, порядок организации и проведения публичных слушаний. Парламентарии планируют 
также утвердить тарифы на услуги, оказываемые учреждениями культуры, заслушать 
информацию о деятельности административной комиссии и работе в 2011 году двух 
муниципальных предприятий: «Ритуал» и «Пассажиравтотранс». 
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В Дудинке завершается подготовка к «Снежному вихрю». 
14 апреля в Дудинке стартует четвертый открытый городской турнир по сноуборду 

«Снежный вихрь».  В программе соревнований, которые начнутся в 14 часов, следующие 
дисциплины: джиббинг (скольжение по трубе-периле) и фристайл (прыжки с трамплина). 
Болельщиков ждут горячий чай и сладости, а самых маленьких зрителей – интересная 
игровая программа. Победитель турнира получит приз Главы города – сноуборд одной из 
ведущих фирм-производителей, призёрам вручат предметы спортивной экипировки, а всем 
участникам соревнований – сувениры с символикой «Снежного вихря». Организатором 
турнира выступает городской Дом культуры при поддержке Администрации Дудинки.  
 
Ансамбль «Таймыр» признан лучшим фольклорным коллективом 

С 23 по 26 марта в городе Ухте (Республика Коми) проходил Всероссийский 
(X межрегиональный) фестиваль детского и молодежного творчества «Сияние Севера». 
Воспитанники детской школы искусств имени Б. Н. Молчанова достойно представили Дудинку 
среди 500 участников из тридцати северных городов и районов страны в возрасте от 8 до 17 
лет. Образцовый художественный коллектив «Таймыр» под руководством заслуженного 
артиста России Владимира Сигунея стал призёром сразу в двух номинациях. В номинации 
«Хореографическое искусство» творческая группа ансамбля заняла третье место, а в 
номинации «Фольклорное искусство» признана лучшей. Ансамбль «Таймыр» стал 
обладателем диплома лауреата и сертификата на получение 30 тысяч рублей. Дипломом 
третьей степени конкурса по направлению «Художественное искусство и декоративно-
прикладное творчество» отмечена работа « Сказочные птицы» семилетней Анастасии 
Стогний, учащейся художественного отделения школы искусств (преподаватель Элина 
Марчук).  
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Эмблемой Талнаха стал северный олень, эмблемой Кайеркана – полярная сова 

Утверждено положение о геральдических эмблемах районов Талнах и Кайеркан, а также 
поселка Снежногорск. Соответствующее решение принято на сессии Норильского городского 
Совета депутатов, сообщает пресс-служба аппарата главы города. 

 С момента присвоения Талнаху и Кайеркану статуса районов Норильска в этих 
населенных пунктах не могут использоваться гербы, их заменили эмблемы районов. 
Эмблемой Кайеркана утверждено изображение полярной совы, Талнаха – изображение 
северного оленя, Снежногорска – остроконечной горы с заснеженной вершиной. 

 Также положение определяет порядок и правила использования эмблем. 
 "Таймырский Телеграф" 

 
«МегаФон» ускорил работу 3G-сети в Заполярье 

Сибирский филиал ОАО «МегаФон» провел оптимизацию спутниковых каналов связи, 
обеспечивающих соединение населенных пунктов Таймырского муниципального района 
Красноярского края с ближайшими магистральными узлами связи. Работы специалистов 
компании позволили на 25% увеличить объем услуг мобильного Интернета, потребляемых 
абонентами сети в Норильске, Дудинке и других поселках района. 

В марте 2012 года специалистами «МегаФона» была проведена оптимизация элементов 
сетевой инфраструктуры, позволившая повысить пропускную способность сети 3G для 
абонентов компании почти на 30%. В результате увеличения скорости работы услуг передачи 
данных средний ежедневный уровень потребления мобильного Интернета жителями 
Норильска и других городов ТМР вырос на 20-25%. 

Улучшения работы сети 3G затронули в общей сложности более 200 тысяч человек, из 
которых около 170 тысяч приходится на Норильск и около 25 000 – на город Дудинка. 

Content-Review.com 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
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Все плановые показатели ЗФ "Норникеля" за март и I квартал года выполнены 
Основные плановые показатели работы Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский 

никель" за март и за I квартал текущего года выполнены. Об этом на брифинге рассказал 
начальник производственного управления ЗФ "Норникеля" Сергей Волков. 

 "Очень неплохо отработали горняки. Одно из ведущих предприятий – рудник "Таймырский" 
– отработал по добыче богатых руд с перевыполнением производственной программы, при 
этом успевал проводить ремонты", – заявил Волков. 

 Также он добавил, что у обогатителей в марте был большой объем работ. 
 "Были перевыполнены показатели по переработке руд, по выдаче концентратов 

Никелевого и Медного заводов, это послужило основанием для устойчивой работы заводов – 
металлургических предприятий. Никелевый завод – перевыполнил программу, Медный завод 
наиболее устойчиво отработал, хотелось бы особо отметить его работу по производству 
черновой меди, меди катодной, производству драгоценных металлов – это лидер среди 
металлургических предприятий", – отметил Волков. 

 В настоящее время Заполярный филиал компании готовится к завершению навигации. 
 "В настоящее время мы вывозим грузы из затопляемой зоны, опасений на данный момент 

нет, идем с плюсом. Также мы готовимся к весеннему паводку. Снега в этом году было много, 
мы уже приступили к этой работе и будем ее вести в рамках той программы, которая была 
принята", – резюмировал Волков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Краевые депутаты обсудили проблемы коренных северных народов  

Депутаты ЗС Красноярского края обсудили проблемы соблюдения конституционных прав и 
свобод коренных малочисленных народов.  

 3 апреля перед краевыми парламентариями выступил Уполномоченный по правам 
коренных малочисленных народов в крае Семен Пальчин. В ходе выступления он отметил, 
что на текущий момент ряд вопросов требуют скорейшего решения. Так, необходимо 
сократить поступление в северные территории алкогольной продукции, от употребления 
которой спивается коренное население. При этом нужно увеличить ставку наркологам в 
крупных населенных пунктах с 0,5 до 1.  

Кроме того, необходимо стремиться к гармоничным трехсторонним отношениям между 
промышленными предприятиями, работающими на северных территориях, властью и 
коренным населением. "Сегодня мы видим, что при добыче газа и других полезных 
ископаемых на севере Красноярского края коренные жители получают минимальные дотации 
из федерального бюджета. Все деньги уходят в Ингушетию и другие южные республики", - 
отметил Семен Пальчин. 

Также в северных территориях нужен более тщательный подбор кадров на руководящие 
должности, так как на сегодняшний день "многие главы поселений принимают решения, не 
считаясь с ментальностью коренных народов". 

По итогам выступления уполномоченного Семена Пальчина депутаты пришли к выводу, 
что доклад требует совместной доработки для вынесения на сессию ЗС в мае. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Краевой законопроект «О северном оленеводстве» будет подготовлен к маю  

Законопроект «О северном оленеводстве» планируется подготовить уже к маю этого года. 
Сегодня, 3 апреля, зампредседателя комитета по делам Севера и коренных малочисленных 
народов Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго предложил 
депутатам обсудить предложения рабочей группы по разработке проекта закона края «О 
северном оленеводстве». 

Согласно рекомендациям, за основу для его разработки предлагается взять проект закона 
края от 7 июля 2007 г. «О государственной поддержке северного оленеводства в 
Красноярском крае», приняв во внимание экспертные заключения к нему.Вэнго отметил, что, 
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по мнению участников рабочей группы, занятие оленеводством может стать престижным, 
если обеспечить реальные меры господдержки. В связи с этим при разработке документа 
планируется учесть необходимость использования существующих механизмов господдержки 
северного оленеводства. В частности, одной из задач государственной поддержки северного 
оленеводства является создание в местах расположения оленьих пастбищ территорий 
традиционного природопользования.  

Также в основу механизма господдержки материально-технического снабжения и сбыта, 
связанного с северным оленеводством, предлагается заложить положение о восстановлении 
сети факторий, и предусмотреть реализацию мер господдержки в рамках существующих 
долгосрочных целевых программ. 

Члены комитета поддержали предложения рабочей группы и наметили план подготовки 
законопроекта к маю 2012 года с тем, чтобы до ухода на парламентские каникулы принять его 
в первом чтении, а на осенней сессии — во втором чтении. 

«Лаборатория новостей» 
 
Генерал МЧС недоволен итогами sms-тестирования  

Тестирование системы sms-предупреждения о сейсмических событиях в Красноярском 
крае прошло не слишком успешно. 

Об этом журналистам во вторник сообщил начальник ГУ МЧС России по региону Ильдар 
Джураев. По его словам, рассылка заняла полтора часа, при нормативе в 30 минут. Причем 
тестирование проводилось в спокойной обстановке, тогда как в условиях ЧС сеть, как 
правило, бывает перегружена. Генерал отметил впрочем, что эксперимент на этом 
прекращен не будет. Спасатели будут искать способы ускорения передачи сообщений. 

Отметим, что первое тестирование системы прошло в марте 2012 года. Пока был 
задействован только один сотовый оператор. Одним из инициаторов sms-рассылки был 
губернатор края Лев Кузнецов. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Сторонники Путина возьмут под контроль муниципалитеты 

Вчера на первом после выборов заседании федерального координационного совета 
народного фронта (ОНФ) в Ново-Огареве избранный при поддержке фронта президент 
Владимир Путин заявил о том, что ОНФ необходимо придать юридический статус 
общественной организации, которая будет носить надпартийный характер, и дал 
предварительное согласие ее возглавить. При этом участники совещания, как и сам Путин, 
несколько раз подчеркивали, что «Единая Россия», несмотря на активное обсуждение 
создания идеологических платформ, не должна расколоться, поскольку сейчас фракция 
большинства в Думе — основа стабильности. 

Путин подчеркнул, что ОНФ должен активно вести работу на местном уровне, объясняя 
людям, на что они имеют право, контролировать работу муниципалитетов, а после принятия 
закона о выборности губернаторов — рекомендовать достойных кандидатов. С точки 
взаимодействия с партией ОНФ по-прежнему будет играть важную роль в подборе 
кандидатов в депутаты, но теперь на региональном уровне: осенью пройдут выборы в шесть 
заксобраний и несколько городских парламентов, отметил секретарь президиума генсовета 
«Единой России» Сергей Неверов. 

Вчерашнее заявление Путина, во-первых, демонстрирует, что ОНФ не забыт и что бренд 
будет развиваться, а с другой — дает больше оснований полагать, что летом у единороссов 
может появиться новый лидер — Дмитрий Медведев, отмечает политолог Михаил 
Виноградов. 

Решение придать официальный статус ОНФ стало довольно неожиданным для его членов, 
признался человек в руководстве фронта. Планов создавать на его основе новую партию 
власти взамен «Единой России» в Кремле и правительстве никогда не было, а после 
наметившегося роста рейтинга партии такая необходимость и вовсе отпала. По мнению 
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собеседника «Ведомостей», смысл придать официальный статус неформальной до этого 
организации может быть только в том, что, возглавив ОНФ, Путин уступит место 
председателя партии Медведеву. ОНФ — широкая коалиция, лишь небольшой частью 
которой является партия власти, поэтому такая рокировка не будет для Путина обидной. 
Вместе с юридическим статусом ОНФ потеряет все преимущества, которые у него были на 
выборах, но Путину, скорее всего, и не надо будет идти на выборы, отмечает единоросс. 

Вопрос о лидере партии еще не решен, знает человек из окружения Медведева. По его 
словам, не решил для себя его и президент: кроме позитива в «Единой России» много и 
негативного, что может отразиться на имидже Медведева, к тому же шесть лет до возможного 
выдвижения Медведева на новый срок — слишком большой период, чтобы сейчас делать 
ставку на единороссов. Партия власти — это огромный бюрократический механизм, чтобы 
взять его под контроль, Медведеву придется потрудиться, добавляет собеседник 
«Ведомостей». Не исключен вариант, что «Единую Россию» не возглавит ни один из членов 
тандема, отмечает единоросс. 

Сами единороссы старательно уходили от любых вопросов о том, какие изменения ждут 
партию, а лидер фракции в Думе Андрей Воробьев на вопрос о том, может ли по уставу 
партии Путин совмещать посты председателей, сказал, что «об этом речи не шло». 

Процесс регистрации начнется скорее всего после инаугурации и после того, как будет 
сформировано правительство, считает член федерального координационного совета 
Вячеслав Лысаков. По его словам, это даст ОНФ большую независимость от единороссов, 
кроме того, активизируется работа региональных координационных советов, которые могут 
выполнять задачи, поставленные вчера Путиным. 

Воробьев пришел на заседание ОНФ с предложением нового формата работы: создать 
семь (по количеству предвыборных статей Путина) рабочих групп, которые будут 
разрабатывать пути реализации «дорожных карт» по решению 160 задач, содержащихся в 
статьях Путина. 

Vedomosti.ru  
 

Минфин подумывает о повышении пенсионного возраста в России 
Министерство финансов РФ обсуждает вопросы повышения пенсионного возраста и 

увеличения трудового стажа, необходимого для получения пенсий, с другими ведомствами, 
сообщил глава Минфина Антон Силуанов.  

"Одним из предложений является повышение пенсионного возраста. Вопрос может 
рассматриваться только очень постепенно, не сразу, на протяжении нескольких лет", - сказал 
он. 

При этом повышение пенсионного возраста должно касаться пенсионеров, только 
выходящих на пенсию, а не действующих. "Окончательное решение по этому вопросу еще не 
принято", - подчеркнул министр.  

Глава Минфина обозначил два варианта реализации реформы пенсионной системы, 
которая будет происходить либо через повышение пенсионного возраста, либо через 
уточнение пенсионной формулы. 

Кроме того, обсуждается вопрос увеличения порогового стажа работы, необходимого для 
получения пенсий. "Сегодня пять лет стажа достаточно, чтобы иметь право на получение 
пенсии. Такого нет ни в одной стране. Должен повышаться этот порог", - отметил А.Силуанов. 

Есть различные варианты повышения трудового стажа: постепенно до 20 лет или до 15 лет 
при условии привязки размера пенсии к стажу работы. "То есть чем больше ты работаешь, 
тем больший коэффициент пенсии тебе добавляется", - пояснил министр. 

Напомним, ранее о необходимости повышения пенсионного возраста в РФ неоднократно 
заявлял экс-министр финансов Алексей Кудрин. 

Между тем избранный президент Владимир Путин в своей предвыборной кампании 
неоднократно заявлял о недопустимости повышения пенсионного возраста. "Мы не 
планируем, во всяком случае в ближайшее обозримое время, поднимать пенсионный 
возраст", - заявил он. По его словам, подобные шаги властей некоторых европейских стран 
вызваны рядом причин, которые в России отсутствуют.  
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"Дело в том, что экономика там такая, что они не в состоянии платить. Это объективная 
необходимость. У нас такой необходимости пока нет", - сказал В.Путин. 

Ранее, говоря о европейском опыте, действующий премьер отмечал, что европейцы живут 
дольше россиян. "Нельзя отрывать выход на пенсию от продолжительности жизни в стране", - 
заключил В.Путин. 

Напомним, в России пенсионный порог рекордно низкий - 55 лет для женщин и 60 лет для 
мужчин. В большинстве стран мира люди выходят на пенсию в 65 лет, причем для обоих 
полов возрастной ценз одинаков. Это связано с тем, что женщины, хоть и считаются слабым 
полом, в среднем живут дольше мужчин. Отметим, что в Японии как мужчины, так и женщины 
выходят на пенсию в 70 лет. 

РБК 
 

Улюкаев предсказал ускорение роста инфляции во II полугодии 
 На начало апреля инфляция в России в годовом выражении составила 3,7%, заявил 

первый зампредседателя Центробанка Алексей Улюкаев.  
По его словам, в III и IV кварталах инфляция может ускориться из-за повышения тарифов с 

1 июля из-за «отложенного эффекта базы» и высоких цен на нефть. В ЦБ предполагают, что в 
2012 г. инфляция, рассчитанная по индексу потребительских цен, составит 5-6%. 

В этот же день Росстат подтвердил свою оценку роста ВВП России в 2011 г. на уровне 
4,3%. Также статистическое ведомство озвучило первую оценку этого показателя в IV 
квартале: рост на 4,8%. Уточнения связаны с получением информации за IV квартал 
минувшего года по ряду федеральных статистических наблюдений и предварительных 
данных об исполнении бюджета за 2011 год, актуализацией данных платежного баланса, 
говорится в сообщении агентства. 

Росстат также осуществил вторую оценку ВВП за 2011 г. и актуализировал данные за три 
квартала. В I квартале 2011 г. рост ВВП составил 4%, во втором — 3,4%, в третьем — 5%. 
«Объем ВВП России за 2011 г. составил в текущих ценах 54 трлн 585,6 млрд руб. Индекс 
физического объема ВВП относительно 2010 г. составил 104,3%, индекс-дефлятор по 
отношению к среднегодовым ценам 2010 г. — 115,8%». 

«Ведомости» 
 

Э.Набиуллина: Экономика РФ больше не сможет развиваться за счет сырья 
Темпы роста российской экономики снизятся до 2-3% в год при условии сохранения 

сырьевой структуры и инвестклимата, сообщила министр экономического развития Эльвира 
Набиуллина на конференции в Москве.  

В случае если России удастся модернизировать экономику и перейти от сырьевой 
структуры к инновационной, темпы роста увеличатся до 4,4% в год вплоть до 2030г., 
отметила глава ведомства, подчеркнув, что это хороший результат при сокращении 
трудоспособного населения.  

Что касается перспектив изменения стоимости основного российского сырья, то 
среднегодовая цена на нефть в 2012г. составит 115 долл./барр. "Мы находимся на 
циклическом пике нефтяных цен. Мы исходим из того, что цены на нефть будут снижаться", - 
отметила Э.Набиуллина, особо подчеркнув, что возможности роста экономики, основанные на 
добыче углеводородов, исчерпаны. По словам министра, в последующие 20 лет показатель 
добычи нефти должен стабилизироваться на уровне 2011г. 

Кроме того, по расчетам Минэкономразвития, внешнеторговое сальдо может стать 
отрицательным уже в 2014г. "Мы должны приложить максимум усилий, чтобы нарастить 
несырьевой экспорт", - подчеркнула глава МЭР. 

В отчете также содержатся прогнозы ведомства относительно роста мировой экономики, 
которая в среднем будет увеличиваться на 3,3% в год до 2030г. Такая динамика будет 
связана с замедляющимся темпом развития азиатских экономик. В частности, рынки Китая и 
Индии, особенно после 2020г., имеют шансы к снижению до 4-5%. Несмотря на это, они будут 
существенно опережать рост экономик развитых стран мира, который не превысит 1-1,5%. В 
этих условиях Белоруссия и Казахстан смогут увеличить объем ВВП на 4-4,5% в год, 
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отметила Э.Набиуллина. Доля России в мировой экономике должна вырасти с 3% до 3,5% к 
2020г. и до 4% к 2030г. 

Напомним, ранее Всемирный банк опубликовал доклад, посвященный развитию 
российской экономики, в котором указал, что рост ВВП замедлится до 3,5% в 2012г. с 4,3% 
годом ранее. По мнению экспертов ВБ, экономический рост в России будут тормозить 
ослабленные европейские экономики, а также замедление роста в развивающихся странах.  

Тогда же во Всемирном банке отмечали, что федеральный бюджет РФ слишком зависим от 
высоких цен на нефть, что подтверждается тремя показателями: превалированием 
нефтегазовых доходов, планированием бюджета с более высокими ценами на нефть, чем 
ранее, динамичным ростом стоимости нефти, при которой балансируется федеральный 
бюджет (с менее 30 долл. в 2007г. приблизительно до 100 долл. или более).  

Таким образом, даже незначительная коррекция в нефтяных ценах способна повернуть 
вспять положительную динамику в доходной части бюджета, достигнутую в 2011г., 
резюмировали аналитики ВБ. 

РБК 
 

Требования к кандидатам в сенаторы существенно изменятся 
Кандидаты в члены Совета Федерации должны будут быть старше 35 лет, проживать в 

регионе, от которого будут избираться, временно выйти из партии и иметь «безупречную 
репутацию» — такие требования содержит законопроект о новом порядке формирования СФ, 
сообщает во вторник газета «Коммерсант» со ссылкой на спикера верхней палаты 
парламента Валентину Матвиенко.  

Ранее Матвиенко сообщила, что Совет Федерации проведет общественное обсуждение 
законопроекта, предусматривающего изменение порядка формирования СФ и выборность 
сенаторов. По ее словам, рабочая группа СФ, разрабатывающая документ, предлагает 
избирать сенаторов одновременно с губернаторами в регионах. Кандидат в губернаторы идет 
на выборы вместе со списком из трех претендентов на сенаторский пост, в случае его победы 
первый из списка становится сенатором. 

«Законопроект содержит и ряд дополнительных требований к кандидатам. Так, предложено 
повысить возрастной ценз с 30 до 35 лет, вернуть ценз оседлости (потенциальный сенатор 
должен проживать в регионе последние пять лет), а кандидат, состоящий в политической 
партии, должен будет на время работы в СФ приостановить членство в ней», — пишет газета. 

При этом ценз оседлости не распространяется на кандидатов в Совет Федерации от 
губернатора, если ими стали депутаты Госдумы, сенаторы или чиновники, назначенные 
президентом, отмечает издание. Еще одним условием является «безупречная репутация» 
кандидата. 

«Новый порядок избрания сенаторов гарантирует, что возрастет профессионализм и 
качество нашей работы», — приводятся в публикации слова Матвиенко. 

По ее мнению, Совет Федерации, формируемый по новым правилам, будет более 
стабильным: если сейчас губернатор может отозвать своего представителя в любой момент, 
то после принятия законопроекта сенатор будет избираться на срок работы губернатора «и 
работать без оглядки на то, что его могут отозвать». 

Повышение возрастного ценза Матвиенко объяснила тем, что в Совфеде «нужны люди с 
жизненным опытом, состоявшиеся». Требование проживания в регионе — тем, что за его счет 
планируется убрать из СФ «варягов, не знающих нужд регионов». Приостановка членства в 
партии, по ее словам, «нужна, чтобы сенаторы отличались от депутатов Госдумы, которые 
избираются по партспискам». 

«В СФ не должно быть политических фракций, баталий по политическим вопросам, мы 
палата регионов», — цитирует издание слова Матвиенко. 

Ранее спикер Совфеда выразила мнение, что законопроект о прямых выборах сенаторов 
может быть внесен на рассмотрение в Госдуму сразу после принятия закона о выборах 
губернаторов. Матвиенко не исключила, что законопроект о новом порядке формирования 
верхней палаты российского парламента может вступить в силу уже до конца текущего года. 

РИА Новости 
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В «Единой России» началась идеологическая борьба 
В ближайшие дни руководство «Единой России» даст официальное добро на 

формирование в партии нескольких идеологических платформ, которые будут вести между 
собой дискуссию о выработке идеологии партии власти. Об этом «Известиям» рассказали 
несколько собеседников в ЕР. По их словам, старт работе разных течений даст секретарь 
президиума генсовета партии Сергей Неверов.  

«У нас оформляются левоцентристская и правоцентристская платформы, каждая из 
которых хочет, чтобы партия пошла по их пути. Они могут получить достаточно серьезные 
возможности для дискуссии и определения будущей идеологии. Нельзя исключать и того, что 
Неверов объявит о каких-то серьезных полномочиях платформ», — говорит собеседник 
«Известий».  

Дискуссия об определении идеологии «Единой России» (пока считает себя центристской 
партией, это определение эксперты и оппозиция называют слишком абстрактным) 
обострилась на днях.  

Первыми о желании сделать свои взгляды доминирующими объявили внутрипартийные 
правые. Координатор право-консервативного клуба ЕР и глава комитета Госдумы по 
конституционному законодательству Владимир Плигин в конце прошлой недели заявил, что 
партия не должна поддаваться тренду доминирования левых взглядов и больше опираться на 
правую идеологию. 

В «Единой России» быстро нашлось альтернативное мнение. Вице-спикер Госдумы и член 
бюро высшего совета ЕР Олег Морозов рассказал в интервью «Известиям», что, по его 
мнению, большинство партийцев, равно как и граждан страны, придерживаются 
левоцентристских взглядов. Поэтому партия должна выбрать именно такую идеологию.  

«Правая идея пока не владеет умами людей. И мне кажется, что и большинство членов 
нашей партии настроены по-другому... Я не хочу сказать, что мы должны все стать социал-
демократами. Но немного сдвинуться влево, прийти к левоцентристской идеологии, мне 
кажется, было бы правильным. Мы должны поддерживать тех людей, которые нуждаются в 
защите государства», — заявил он.  

Решить спор между левоцентристами и правоцентристами Морозов предложил просто — 
провести широкую внутрипартийную дискуссию, в ходе которой приверженцы разных 
платформ доказывали бы однопартийцам преимущества своих взглядов, а в итоге принять 
окончательное решение путем внутрипартийного голосования.  

Впрочем, другие члены партии выступают за менее радикальные варианты. По мнению 
сенатора Руслана Гаттарова, «Единой России» необязательно делать окончательный выбор 
между идеологиями. «Правильно было бы институционализировать идеологии. Сейчас они 
существуют неофициально в формате клубов. А если они получат официальный статус, это 
будет совсем другой уровень дискуссии. Платформы смогут предлагать свои варианты в 
самых разных случаях, в том числе во время разработки законопроектов. От этого качество 
работы только повысится», — говорит он.  

В партии обещают, что окончательное решение по идеологии выработает их руководство. 
«Формат выработки решений по идеологии и формированию общей позиции должен быть 
утвержден руководством партии», — говорит первый замсекретаря президиума генсовета ЕР 
Сергей Железняк. 

«На самом деле все эти дискуссии между единороссами — не больше, чем попытка 
привлечь к себе внимание руководства страны, которое совсем о них забыло, — говорит 
сопредседатель Совета по национальной стратегии Валерий Хомяков. — Решение об их 
будущем примет руководство страны уже после инаугурации нового президента. Раньше 
навряд ли что-то произойдет». 

«Известия» 
 

Власти заступили за красный флажок. Рост инфляции и тарифов во втором полугодии 
скорректирует планы правительства 

Итоги четвертого квартала прошлого года настолько порадовали руководство страны, что 
прожиточный минимум был снижен на 1,3% по сравнению с третьим кварталом. На душу 
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населения, как следует из постановления правительства от 28 марта, его величина составила 
6209 руб.: для трудоспособного населения – 6710 руб., для пенсионеров – 4902 руб., для 
детей – 5993 руб. С одной стороны, снижение этого показателя свидетельствует о росте 
благосостояния, с другой – радоваться не стоит, считают экономисты. Отложенный рост 
тарифов вернет все на свои места уже летом.  

В третьем квартале величина прожиточного минимума на трудоспособного гражданина 
составила 6792 руб., для пенсионера – 4961 руб., для ребенка – 6076 руб.  

А в четвертом квартале 2011 года прожиточный минимум снизился на 1,3% по сравнению с 
третьим кварталом и составил 6209 руб., отмечают эксперты. Одна из главных причин – 
грядущие выборы и нежелание властей нервировать потенциальных избирателей.  

Между тем динамика прожиточного минимума зависит от стоимости потребительской 
корзины, состав которой, в свою очередь, «не совсем» соответствует реальному 
потреблению.  

Эксперт «2К Аудит – Деловые Консультации/Морисон Интернешнл» Ирина Воробьева 
уверена, что снижение прожиточного минимума связано с тем, что подешевели товары и 
услуги, входящие в потребительскую корзину, на основе которой этот минимум и 
высчитывается. «Судя по статистике Росстата, в четвертом квартале сильнее всего 
подешевели крупы: гречка – на 17 рублей, пшено – на 14 рублей за килограмм, на 4 рубля 
дешевле стал сахар. В конце 2011 года не наблюдалось традиционной для нашей страны 
тенденции роста цен. Это было связано с грядущими выборами: власти пытались удержать 
цены, чтобы у населения, особенно малоимущего, не было поводов для беспокойства, – 
продолжает она. – Власти также удерживали цены на бензин, которые в четвертом квартале 
2011 года почти не росли. Стабильными также оставались цены на проезд в общественном 
транспорте и коммунальные услуги».  

В то же время Воробьева критикует нынешний набор потребительской корзины – перечень 
товаров и услуг, необходимых для проживания человека в течение года. «Заложенный в 
нашей потребкорзине объем товаров и услуг не позволяет не то что нормально прожить, он 
не позволяет даже выжить, – сетует она. – Что касается ее состава, то он не менялся с 2006 
года. Между тем за истекшие шесть лет в жизни людей происходят изменения, меняется 
структура потребления. Да и сама номенклатура товаров и услуг уже устарела и не 
соответствует потребностям россиян. К примеру, потребительская корзина не отражает того, 
что фактически и образование, и медицинские услуги уже стали платными. В 
потребительскую корзину не входят расходы на мобильную связь и Интернет, а ведь это 
давно норма жизни». С 2013 года состав российской потребительской корзины и методика ее 
расчета должны быть изменены. «Посмотрим, как она будет выглядеть», – говорит 
Воробьева.  

«Уменьшение прожиточного минимума связано со снижением цен на некоторые вид 
товаров в четвертом квартале, – полагает аналитик агентства «Инвесткафе» Антон Сафонов. 
– В частности, сильно упали цены на плодоовощную продукцию, макароны и крупы, также 
снижались цены на муку, сахар, мясо птицы».  

Судя по текущим тенденциям, в первом квартале 2012 года прожиточный минимум 
снижаться не будет, так как заметное снижение цен сейчас наблюдается только на крупы, 
отмечает Сафонов. «При этом во втором полугодии нас ждет ускорение инфляции, но 
стоимость плодоовощной продукции также будет снижаться», – полагает он.  

Аналитик компании «ТКБ Капитал» Сергей Карыхалин считает, что отложенный на лето 
рост тарифов приведет к ускорению инфляции. «Причем это касается и продовольственных, 
и непродовольственных товаров, а также услуг, – говорит он. – Поэтому во втором полугодии 
можно ожидать роста прожиточного минимума».  

«Уже летом ситуация начнет меняться, – уверена Воробьева. – Традиционно в конце лета 
и осенью цены на продукты питания снижаются в связи с новым урожаем, поэтому для роста 
прожиточного минимума нет оснований. Однако в этом году этот фактор вряд ли сыграет 
свою роль. С июля прожиточный минимум наверняка начнет расти из-за отложенного на 
второе полугодие повышения тарифов на жилищно-коммунальные услуги и транспорт». 

«Независимая газета»        
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Полицейские просят разрешить им прослушивать мобильные телефоны без 
постановления суда 

 МВД предложило на заседании «круглого стола» в Думе по проблемам поиска пропавших 
детей разрешить прослушивание мобильных телефонов без судебного решения, сообщает 
«Интерфакс».  

В справке подготовленной к заседании МВД говорится, что операторы имеют право не 
предоставлять данные координат места, где был сделан звонок частного лица. В МВД 
заявляют, что из-за этой нормы суды отказывают органам внутренних дел по ходатайствам о 
прослушивании телефонов «в связи с поиском пропавших, в том числе детей». 

Исходя из этого, МВД предлагает внести поправку в закон «Об оперативно-розыскной 
деятельности» о том, что «при оперативно-розыскном мероприятии снятие информации с 
технических каналов связи, в том числе с мобильного телефона, не требует судебного 
решения». 

Газета.Ru 
 

Рашкин: В России начался период катастроф 
В России наступил период катастроф, причиной которого стали повсеместная 

изношенность техники, миграция и неэффективность правоохранительных органов. В 
подобной обстановке власть готовится создать "национальную гвардию", которая поможет 
действующему руководству страны сохранить свое влияние в экстремальных 
обстоятельствах. Так прокомментировал последние события в России депутат Госдумы от 
КПРФ Валерий Рашкин, сообщает пресс-служба компартии. 

"За один день в стране произошло сразу несколько трагедий. В Тюмени рухнул самолет, 
погибло более 30 человек. В Москве загорелось одно из помещений Качаловского рынка, 
погибло 15 человек, граждан Таджикистана. В Коми не в меру ретивые полицейские сломали 
ногу 13-летнему парню. Вдобавок ко всему загорелась одна из башен комплекса "Москва-
сити". В этих печальных событиях сразу видны серьезные проблемы нашей страны. И 
использование старой, многократно исчерпавшей свой ресурс техники, и неконтролируемая 
миграция, и "славные подвиги" нашей полиции. Всеобщее снижение требований к качеству в 
обмен на быстрое обогащение. Государство не настроено на созидание, безопасность 
игнорируется. Министры сидят на своих местах, а самолеты продолжают падать, корабли – 
тонуть, люди – гибнуть", — сказал Рашкин. 

"Отрезвление, конечно, постепенно приходит, но власть идет по наиболее простому и 
неверному пути – ужесточения, закручивания гаек. Идея о национальной гвардии – очередное 
тому подтверждение. И, хоть сейчас уже появились поспешные опровержения, дыма без огня 
не бывает. Ведь обычно у нас так и бывает – появляется слух о какой-нибудь реформе, 
обрастает, казалось бы, самыми невероятными подробностями. Потом появляются гневные 
опровержения разного рода чиновников. А потом закон вносится в Государственную Думу. 
Так будет и здесь. А если вдруг рухнет цена на нефть – личная гвардия будет единственным 
способом удержаться у власти", — резюмирует депутат. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Через три месяца за пенсии придется судиться  

Минздравсоцразвития фактически заблокировало «выплатной» закон, который должен 
вступить в силу 1 июля этого года. Чиновники не могут принять необходимые для его работы 
нормативные акты, ссылаясь на отсутствие полномочий. В результате 4,5 млн россиян могут 
не получить вовремя свои пенсионные накопления. 

Ведомство Татьяны Голиковой очередной раз «отличилось» в сфере пенсионного 
законотворчества. На сей раз под удар чиновников попал многострадальный закон «О 
порядке финансирования выплат за счет средств пенсионных накоплений», принятый 
Госдумой в последних числах декабря 2011 года. Он регламентирует порядок получения 
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накопительной составляющей пенсии, на которую имеют право граждане, родившиеся после 
1967 года. По данным ПФР, в этом году таких получателей может быть до 4,5 млн человек. 

Чиновники Минздрава, отвечающие за принятие нормативов к «выплатному» закону, не 
утвердили ни одного проекта подзаконных актов. В частности, согласно графику подготовки 
нормативных актов, утвержденному вице-премьером Владиславом Сурковым, в феврале 
этого года ведомство Голиковой должно было разработать и утвердить приказ «Об 
утверждении форм заявлений застрахованного лица о назначении накопительной части 
трудовой пенсии по старости, срочной пенсионной выплаты, а также инструкции по их 
заполнению». 

Вместо этого глава Минздравсоцразвития Татьяна Голикова лично отписала в 
правительство, что не может принять необходимый документ. Как говорится в тексте письма 
(есть в распоряжении РБК daily), соответствующий приказ может быть принят 
Минздравсоцразвития только после вступления в силу постановления правительства, которое 
наделило бы ведомство необходимыми полномочиями. «Проект данного постановления 
правительства, подготовленного в соответствии с графиком, проходит в настоящее время 
процедуру межведомственного согласования», — говорится в письме главы Минздрава. 

Как рассказали РБК daily в Минздравсоцразвития, технические вопросы реализации 
законопроекта будут решаться в этот четверг на совещании в правительстве со всеми 
заинтересованными ведомствами. «Дело в том, что процесс согласования между 
ведомствами оказался дольше, чем предполагалось», — признают в Минздраве, но тут же 
уверяют, что к 1 июля, когда «выплатной» закон вступит в силу, все будет уже разработано. 
«Даже если гипотетически предположить, что нормативы к «выплатному» закону не будут 
утверждены в срок, граждане все равно могут прийти в пенсионный фонд и получить 
накопительную часть, потому что это право уже прописано в законе», — заявили в 
Минздраве. 

Источник РБК daily в правительстве говорит, что скорее всего сроки подготовки 
нормативных актов будут продлены. Тем более что представители других ведомств, 
участвующие вместе с Минздравом в разработке нормативов к «выплатному» закону говорят, 
что «в графике изначально были поставлены нереальные сроки для принятия документов». 
«Желание Минздрава продлить их вполне естественно», — говорит представитель одного из 
министерств. 

Глава общественного совета по инвестированию пенсионных накоплений, член 
общественной палаты РФ Александра Очирова считает, что чиновники просто обязаны 
исполнить в срок все необходимые процедуры, чтобы «выплатной» закон заработал. «Это 
важная для граждан социальная инициатива, которая долго обсуждалась разными 
ведомствами, экспертами и участниками рынка, — говорит она. — Думаю, что если 
Минздраву хватало усилий, чтобы участвовать в этой дискуссии, то он мог бы более 
ответственно подойти к тому, чтобы решить вовремя вопрос о своих полномочиях». 

Участники пенсионного рынка считают: риск того, что к моменту вступления в силу 
«выплатного» закона чиновники не успеют подготовить каких-то регламентов для фондов, 
есть, однако в этом случае НПФ смогут обойтись и без этих нормативов. «В этом случае мы 
просто будем рекомендовать клиентам обращаться в суд и на основании судебных решений 
будем выплачивать им пенсию», — говорит президент НПФ Сбербанка Галина Морозова. Она 
напомнила, что похожая ситуация уже была, когда не было постановления правительства, 
регулирующего выплату пенсий правопреемникам умершего клиента: «Тогда мы 
выплачивали деньги на основании судебных решений». 

РБК daily 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  04.04.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 2944 ▼ 0, 05 

EUR 
 

39, 0846 ▼ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


